
Ecole « Les Roseaux » 
2, Rue de la Riedmatt 
68970 Guémar 
 

P r o c è s - v e r b a l  d u  C o n s e i l  d ' E c o l e   
d u  9  n o v e m b r e  2 0 0 7  

 
 
Accueil : Mot de bienvenue par M. Le Directeur Denis Weyer 
 
Membres présents et excusés: 
    
Personnels enseignants:   
WEYER Denis   Directeur FERBER Mireille 
LEDUC-ALBRECHT Monique HATTERMANN Michèle 
STUCK Véronique FAIVRE Mickaël 
BRICKERT Denis  DE MICHELI Pierrette 
BIGOT Jean WENDLING Laurence 
WEYER Esther  
 Absents excusés: 
Intervenants: M. L'Inspecteur de L'Education Nationale 
BELHOMME Martine      Religion M. Le Recteur SCHALL  
 MORIS Jocelyne 
Représentants de la Mairie:   UMBDENSTOCK Charles 
M. Le Maire de la Ville de Guémar PASSENHEIM Marita 
STAMILE Umberto HERZOG Françoise    ATSEM 
 KANMACHER Sephora     EVS 
Parents délégués et suppléants: HEITZ –BINOTH Marie    Enseignante 
HEBINGER Isabelle   KAUFMANN Erika     Rased 
STAMILE Sylvia MESSMER Cornélia    Allemand 
BERNABEL Valérie KIENTZLER Brigitte     Intervenante 
URBAN Jean DEISS Birgit     Religion 
MEILLIER Laurent  
 
1. Approbation du Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Ecole du mois de juin 2007. 
 
2. Compte-rendu des élections au Conseil d'Ecole. 
 
Les élections se sont tenues le samedi 13 octobre 2007.  
Nombre de votants: 123 sur 199 inscrits soit une participation de: 62 % 
Bulletins blancs et nuls: 7  soit 6 % des bulletins 
Suffrages exprimés: 116 soit 94 % des exprimés 
 
Vu la présence d'une seule liste tous les candidats qui se sont présentés, ont été élus :  
Sont titulaires: HEBINGER Isabelle, STAMILE Sylvia, THEVENIN Jean, URBAN Jean, 
BERNABEL Valérie, MEILLIER Laurent 
Sont suppléants: FERBER Mireille, HATTERMANN Michèle, FAIVRE Mickaël, DE MICHELI 
Pierrette, WENDLING Laurence 
 
 
3. Effectifs 2007/2008. 
 
Déménagement : M. Weyer rappelle les différentes phases du déménagement et remercie tous 
les acteurs de cette opération : les parents et spécialement M. De Micheli, le personnel communal 
et les élus. Il récapitule les frais induits par le déménagement qui ont été à la charge de la 

 



 

commune: Aménagement des toilettes, achat de 2 tableaux, ajout de 2 radiateurs pour  palier 
aux insuffisances de l’installation existante.  
 
Classe des Petits-Moyens de Mme Leduc-Albrecht : 11 petits et 12 moyens soit 23 élèves. 
Classe des Moyens-Grands de Mme Stuck: 6 moyens et 19 grands soit 25 élèves   
CP de M. Brickert à 23 élèves  
CE1 de Mme Weyer 20 élèves 
CE2/CM1 de Mme Heitz-Binoth et M. Weyer: 9 CE2 et 17 CM1 soit 26 élèves  
CM2 de M. Bigot: 5 CM1 et 21 CM2 soit 26 élèves. 

4. Règlement intérieur.  
A
obtenir une copie peuvent en obtenir une auprès du Directeur. 

dopté il y a trois ans, il est en vigueur et affiché dans les 2 bâtiments. Les parents désirant en 

5. Sécurité: 

xercice d'évacuation 24-09: RAS 
t été informés des risques potentiels et du protocole de mise 

appel des conditions de prise en charge et de surveillance. 10mn avant l'heure.  
es 

le + un de l’élémentaire. 

 Synthèse des évaluations CP, CE1, CE2 et 6ème.

 
E
PPMS: Les parents et les enfants on
en sécurité. Un exercice particulier concernant ce risque sera effectué dans l'année. 
 
R
La surveillance est assurée pendant les récréations par 1 enseignant pour les class
élémentaires et 2 adultes pour les classes maternelles. 
Lors de la rentrée de 13h35 : 2 enseignants de maternel
 
6.  

’année scolaire 2007-2008 a vu la suppression de l’évaluation de CE2 et la première année de la 

ux 

P : Comprendre une histoire, discrimination auditive (distingue les sons) et écrire. 

E1: Le profil des élèves est établi suite au passage de l'épreuve. Les résultats ont été 
 Rased 

2 : Le profil des élèves est établi suite au passage de l'épreuve. Le maître a rencontré les 
es 

ème : Comme l’année dernière les enseignants relèvent que les résultats des évaluations en 

. Projet d'école 2007/2010 -

 
L
mise en place complète des protocoles nationaux d’évaluation diagnostique à l’école (CE1 et CM2). 
S’ajoute à ces évaluations nationales, une évaluation départementale au CP et en GS. Ces 
protocoles ont pour première finalité de faciliter la mise en œuvre des aides à apporter a
élèves qui en auraient éventuellement besoin en français comme en mathématiques. 
 
C
 
C
présentés sur RDV aux parents.  Des  mises en place de PPRE ainsi qu’une  sollicitation du
sont proposées pour aider les enfants en difficulté.   
 
CM
parents dont les enfants présentaient des difficultés. La mise en place d’un tutorat entre élèv
est une des réponses apportées pour aider les élèves en difficulté. 
 
6
français ne reflètent pas la réalité du groupe.  
 
 
 
7  
 

2 



 

En cours de validation 
 
Projets en cours ou réalisés depuis la rentrée 

   
rnal de l'année vient de sortir, le site va être 

 jour. 

re  
appel: 25 livres à découvrir et lire dans l'année par les élèves. Rencontre Jeux autour des livres 

u Ried pour le CM2. Il se fait avec une classe de 6ème  dans le 
adre de la liaison avec le collège et afin d’améliorer celle-ci. Après une première rencontre au 

 

ion générale du 
pectacle de Noël: Le 14.12.2007 

haque année, la joie des enfants. 

lasse des Petits-Moyens : Découverte des saveurs par la confection de gâteaux et de tartines 
oûtés à l’école. Merci aux mamans qui se sont rendues disponibles. 

 nom, et 

 rappel sur son importance et l’équilibre 

tobre : Dans le cadre de la liaison avec le collège, le CM1-CM2 a participé au cross 
u collège. Cette activité leur a permis également de goûter à la cantine. Merci aux parents qui 

s photos sont en 
ente au prix de 6,30 €. 

elle lundi 12 novembre : Les volcans pour le CE2-CM1 et L’eau l’air et le 
ent pour le CP et le CE1. 

. Budget 2007

   
- Journal scolaire et site internet. Le premier jou
mis à
 
- Défi lectu
R
en fin d'année.  
Les 6 classes sont inscrites.  
 
- Travail sur le milieu naturel d
c
collège, un déplacement sur le terrain est programmé dans les prochains temps en liaison avec
des animateurs de la maison de la nature de Muttersoltz et l’association ARIENA 
 
- Participation aussi de l'ensemble des élèves des classes élémentaires à la répétit
s
Marché de Noël ; Fête de Noël de la maternelle   Le 15.12.2007 
 
- Vendanges: Mardi le 25.09.2007 Cette activité a fait, comme c
 
- Semaine du goût:  
C
qui ont été ensuite g
Classe des Moyens-Grands : Grâce à l’amabilité d’un parent d’élève les enfants se sont rendus à 
l’Auberge de l’Ill d’Illhaeusern où ils ont pu goûter les différentes saveurs, y mettre un
se lancer dans la réalisation de petits gâteaux.  
Classe de CM1-CM2 : La confection et la découverte du petit déjeuner du camarade a été le 
thème de travail. La mise en commun a permis un
alimentaire. 
 
- Jeudi 18 oc
d
ont rendu par leur présence le déplacement en vélo jusqu’à Ribeauvillé possible. 
 
- Jeudi 18 octobre et vendredi 19 octobre : Passage du photographe scolaire. Le
v
 
- Conférence par la Cicad
v
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ctionnement sont en passe d'être épuisés. 
ur le budget exceptionnel : il reste à acheter le deuxième copieur. 

 le personnel administratif 

 
Les crédits de fon
Po
 
Outre ces enveloppes budgétaires, nous tenons à remercier la Ville et
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e
 
9. Préparation du budget 2008

t technique pour toutes leurs interventions qui sont toujours aussi rapides et aussi efficaces. 

 
 
Budget de fonctionnement : Pour
c

 l'ensemble des classes nous espérons qu'il saura suivre la 
ourbe de l'inflation. 

duction de l'enveloppe de 250 € qui nous permet d'assurer un 
enouvellement des livres et d'acquérir quelques nouveautés.  

l’attente de la rénovation. Une demande sera faite après 
ménagement pour les compléments éventuels ou les renouvellements qui s’imposeront suite à la 

a Ville engageant un budget important pour la maternelle, nous limitons nos 
emandes au titre de ce budget exceptionnel :  

.  15 

ée et envisagée. Proposition : renouveler 2 ou 3 « tours » par an. 

ée. 

0. Voyage scolaire 2008 des CM2.

 
Budget B.C.D.: Recon
r
 
Budget exceptionnel pour 2008. 
 
Maternelle: Aucune demande dans 
em
réhabilitation.  
 
Elémentaire : L
d
Une subvention pour l’achat de 2 séries de livres pour les classes élémentaires est souhaitée
x 54 = 810 € 
Toutefois, les ordinateurs en place ont 10 ans, une réflexion quant au renouvellement du parc 
doit être men
 
Budget piscine : La reconduction de la prise en charge des entrées est demand
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 de scolarité des CM2 aura lieu en juin 2008. Il les 
nduira comme les dernières années à Préfailles en Loire-Atlantique. M. Bigot présente le 

arents est de: 140 € par enfant. Des subventions individuelles peuvent être 
emandées auprès de divers organismes pour les parents qui auraient des difficultés financières.  

e grands remerciements à tous les parents du CM2 qui s'investissent dans les actions et à 
toutes les personnes qui par leurs dons nous permettent de réaliser ce projet. 

’ École. 

 

La Dépense : 8252 € (Tout compris: Voyage + pension complète + activités) 
s Recettes: 

 de la coopérative scolaire: 30 € par enfant 
952 €. (Journal scolaire: 1800€, 

entrées 452€…) 
 

 
   Le traditionnel voyage scolaire de fin
co
budget prévisionnel.  
 
La participation des p
d
 

 

 
D

Le
- Une subvention communale: 45 € par enfant. 
- Une subvention
- Des actions spécifiques pour un montant de 3
Ensachage 1000€, vente de pâtisseries 700€, dons et autres 

 
Après réponses aux questions, le montage financier est accepté par le Conseil d
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11. Natation à l'école. 
 
Depuis le 14 septembre, les classes de Mme Weyer et de M. Bigot fréquentent la piscine de 

4 décembre. 
 partir du 13 mars et jusqu'au 26 juin le CP et le CE2-CM1 prendront le relais . 

nu est celui de 
 le cycle classe de 14h15 à 16h30 le vendredi. 

Ribeauvillé et ce jusqu'au 
A
Merci à tous les parents qui nous accompagnent.  
 
Un aménagement des horaires a été rendu nécessaire du fait que le créneau obte
15h à 16h. Les classes concernées ont donc durant
 
 
12. L'enseignement des langues vivantes à l'école. 
 
Il est assuré dans toutes les classes du CE1 au CM2 par une intervenante Mme Mesmer à raison 

 (2 X 45 mn) pour les CE2-CM1 et les CM1-
2. Ces cours se déroulent le mardi et le jeudi matin. 

de 1h par semaine (2 X 30 mn) pour les CE1 et de 1h30
CM
 
 
13. L'enseignement religieux 
I
c
l est assuré, comme l'exige le statut local, dans toutes les classes élémentaires. Mme Deiss se 
harge des CP, Madame Belhomme du CE1 et du CE2/CM1. Monsieur le Recteur se gardant les 

lations Parents-Enseignants

CM1-CM2. 
 
 
14. Les re  

es modalités d'information pour les parents d'élèves sont les suivantes.  
ion de présentation individuelle des évaluations pour les 

lasses concernées. 

 avant tout signalement au RASED. Toute rééducation n'est mise en place 

n 
 et interrogations. Un simple rendez-vous permet 

énéralement un retour à la sérénité, sérénité nécessaire pour le bien de l’ensemble de la 

onsieur le Maire ayant eu les différentes factures EDF de la Ville en main, il rappelle à tous de 
ut ce qui est allumé ou brille inutilement, ce qui fera un bien au budget 

 la Ville mais aussi à la planète. 

eux. La procédure de relance nécessaire entraîne un  retard du 
ébut des travaux. 

 
L
- Réunion "forum" en début d'année, réun
c
- Rendez-vous individuel pour faire le point avec les parents au CP. 
- Prise de rendez-vous par toutes les classes avec les parents dès que l'enseignant en ressent le 
besoin et obligatoire
qu'après discussion et accord des parents. 
 
Les parents sont également invités à demander un rendez-vous lorsqu'ils en ressentent le besoi
ou lorsqu’ils ont quelques inquiétudes, soucis
g
communauté éducative.  
 
 
Parole à M. le Maire. 
 
M
bien veiller à éteindre to
de
 
Il informe également l’assemblée que suite à l’appel d’offre concernant le chantier de la 
maternelle, 3 lots ont été infructu
d
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 des chaussons est obligatoire pour aller en salle de sport. 
 Devoirs au CM2 pendant les congés de la Toussaint. M. Bigot estime que la lecture d’un livre et 

léter lui semblent bien suffisants.  
ns parues dans la 

 temps ne sont pas encore définies. 

our l’école de Guémar, pour les efforts financiers consentis et leur soutien permanent durant le 

8 Mars 2008 et 6 juin 2008 

  Le Directeur :  
      D. Weyer 

Parole aux parents : 
- Un rappel : Le port
-
un questionnaire à comp
- Suppression du samedi matin : Le Directeur ne peut que répéter les informatio
presse. Les enseignants devront consacrer les 2 heures hebdomadaires supprimées aux enfants 
en difficulté. Les modalités pratiques de l’organisation de ce
 
Monsieur Weyer clôt ce premier Conseil d’Ecole en remerciant au nom de l’équipe éducative 
Monsieur le Maire, la municipalité et le Conseil municipal sortant pour leur engagement constant 
p
mandat qui s’achève.  
Il remercie spécialement Monsieur le Maire pour l’écoute, la qualité du dialogue entretenu et 
pour le souci permanent du devenir des jeunes de la Cité qui a guidé son action. 
 
 
Fixation des dates des 2 prochains Conseil d’Ecole :  
2
 
La secrétaire :       
V. Stuck   
 


